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 WELCOME   会長エレクト 菅原 百合子 

福田 武男 様 RI 第 2510 地区 ガバナーノミニー 

  第7グループ ガバナー補佐（千歳RC） 

齋藤 茂生 様 2018-19 年度 第 7 グループガバナー補佐

(恵庭 RC) 

 

 会長あいさつ   会長 四方 信次 

こんにちは。本日は福田ガバナー補佐、次年度ガバナー

補佐齋藤さんをお招きしての例会です。先々週、先週と

千歳ロータリークラブ 50 周年事業が執り行われました。

13 日は橋下徹氏の記念講演。北ガス文化ホールの大

ホールに 800 名の方々がご参集されました。20 日は記

念ゴルフコンペで 16 組 60 名で盛大でした。翌日 21

日はANAクラウンプラザで記念式典、祝賀会でした。我

がクラブは全員登録させて頂き、千歳クラブさんの 50 周

年を盛会に開催された協力をさせて頂いたと自負してお

ります。みなさんありがとうございました。 

先日ご逝去された彦坂会員の奥様から寄付を頂きまし

た。理事会で使い方を協議したいと思います。 

今日の例会は防災講話の検証というテーマです。先日

３月 19 日 20 日に行われた事業でアンケートに記載し

て頂き、事業を振り返りたいと思います。約 1400 人の

生徒さん方には伝えましたが、私達大人も語り続けない

と事業を行った効果が半減します。アンケートを集計して

頂いた高木実行委員長に感謝申し上げます。 

さて、ゴールデンウィーク前の最後の例会です。ゴルフ、家

族サービスで忙しい日々を過ごされるかと察します。呉々

も怪我、事故なくまた元気にみなさんとお会い出来ること

を楽しみにします。 

 

 ビジターご挨拶   

RI 第 2510 地区 第 7 グループ ガバナー補佐 

福田 武男 様 

今、会長からお話ありま

したように先週、先々週

の千歳 RC 創立 50 周

年記念講演、親睦記念

ゴルフコンペ、そして土曜

日の記念式典、祝賀会

とセントラルの皆さんには

大変多くの皆様にご参加頂きまして有難うございました。

無事終わりまして、私も非常にほっとしています。50 周

年がありまして中々だぶった行事は難しいのですが、今

週から 6 月 2 日の IM の準備をしております。話が長く

なってしまうので省略しますが、結論としては由仁 RC が

当番ですが、私も由仁の立場でやったつもりですがなか

なか大変で由仁 RC と千歳 RC の共催という形をとりま

す。ANA クラウンプラザホテル千歳で IM をします。この

時は小林先生のがんの話、歯科の話も少し入れた方が

良いということで DVD を 10 分ぐらい最近大変話題にな

っております誤嚥性肺炎というテーマで見てもらいます。ま

たゴルフに多くの方に参加してほしいと思っています。とい

うのは函館に行きましたが、46 名とどんどん減ってきてい

例会出席状況（2018 年 4 月 24 日） 

会員数 41 名 

会員出席者数 25 名 

欠席者数（内：無断欠席）  16（1）名 

出席率 60.98 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数  2 名 

2 出席者数総計  27 名 
 

前回例会 確定出席率（2018 年 4 月 21 日） 

確定出席率（MU 含む） 78.05 ％ 
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ます。いろいろな原因があると思いますが、ロータリーの元

気が無くなってきているのではないかと思います。2019

－20 年度には、ゴルフでロータリーの元気を取り戻そうと

思います。千歳、恵庭はゴルフ銀座ですからここで地区

大会が開催される時には、出来るだけ多くの人に参加し

てもらい、シャムロックを貸し切りにするぐらいの人数でやり

たいと思っています。私も公式訪問する際には、出来る

だけ皆様にお願いして、最低 1 クラブ 1 組という運動を

起こして、ゴルフだけやるわけではないですが、ゴルフで元

気づけたいと考えておりますので、第 7 グループでも一人

でも多くの参加をしてもらい 60 名ぐらいのコンペにしたい

と考えております。そういった事で IM を宜しくお願い致し

ます。何と言っても今月、地区研修・協議会が終わりま

した。地区研修・協議会は千歳セントラルさんにお願い

しようと思っております。これが一番大変です。間違いなく

一年を切りましたので是非宜しくお願いしたいと思います。

ガバナー補佐として、12 日の長沼国際交流フェスティバ 

ルも宜しくお願いします。19 日は千歳ローターアクトクラ

ブの 30 周年です。これも大きな記念ですので参加の程

宜しくお願いします。最後にRYLAです。これは出る方が

いるかどうかわかりませんが、大沼で開催されます。いろい

ろとお願いばかりなのですが、是非宜しくお願いします。

恵庭 RC の齊藤さんが次年度ガバナー補佐となられます

ので是非次年度ご活躍をお願いします。 

 

次期第 7 グループガバナー補佐 齋藤 茂生 様 

ご無沙汰しております。一昨年ここで青少年月間の時に

卓話をさせて頂きました。それ以来、例会としては初めて

です。雑用が多くてなかな

か出てこられません。今日

は、今ガバナー補佐から

お話があったように来年

度のガバナー補佐を務め

させて頂くことになりました。

今日は福田ガバナー補

佐の後ろに金魚の糞のように付いて、皆さんにこのいい顔

をしっていただこうと参りました。来年度また宜しくお願い

致します。 

 

 幹事報告  幹事 笹谷 俊尚 

 千歳リトルシニア球団より「第 24 回全国選抜野球

大会」出場の協賛に対し、記念品とお礼のお菓子を

頂戴しました。 

 4 月 15 日、地区研修・協議会が札幌で開催されま

した。次年度理事の皆様が出席されました。 

 4 月 21 日、千歳 RC 創立 50 周年記念式典及び

祝賀会が開催されました。欠席された方には記念品

をレターボックスに入れています。また記念広告が掲

載された千歳民報を人数分頂いています。お帰りの

際にお持ちいただければと思います。 

 2017 年 10 月に開催された地区大会の記録誌が

完成し届いております。1 部回覧しておりますが、登

録された 16 名の方にはレターボックスに配布していま

す。 

 

 次々年度ガバナー補佐候補者選出について   

会長 四方 信次 

2019-2020 年度 第 7 グループガバナー補佐候補者

選出について、ご報告させて頂きます。今年 2 月に次期

第 7 グループガバナー補佐 齋藤様より候補者推薦依

頼がありました。２月 27 日開催されたパスト会長会議

において、理事会一任となりました。3 月 6 日理事会に

て候補者について協議し、田口 廣会員に依頼させてい

ただいたところ承諾頂きました。宜しくお願い致します。 

 

田口 廣 会員 

第 7 グループガバナー補佐ということでご指名を頂きまし

た。当クラブが 1990 年創立して、当時 38 名でスター

トしたと聞いております。その 2 年後に私は入会したわけ

であります。26 年目を迎えることになりました。少々長居

をし過ぎたかと思っています。いろいろと考えてきましたら、

ロータリーは皆さんのご協力、ご支援の下で 26 年間務

めてこられました。諸先輩方のご指導、また前任の沖野

さん、現在の上野さん、事務の方に補佐されてここまで

来ました。今度は補佐をするという立場で重責ではあり

ますが、本当に出来るのかと自分に言い聞かせているわ

けであります。紐解いてみますと、1990 年に創立し

1994 年に最初のガバナー補佐、当時は分区代理と言

われた名称で高塚さんがなっているわけです。2000 年

からガバナー補佐という名称になっています。2002 年、

最初のガバナー補佐、現在退会されていますが和田さん、

2008 年に羽芝さんがなっております。記憶に新しいとこ

ろでは 2015 年に坂井さんです。温故知新という事で、

皆様のご指導ご鞭撻を頂いて、一生懸命、福田年度に
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尽力出来ればと思っています。1990 年 38 名でスター

トし現在、高塚さん、土居さん、羽芝さん、松坂さん、

佐々木さん、坂井さん、白木さんとチャーターメンバーが

頑張っております。昨年 8 月に亡くなった齊藤先生もチャ

ーターメンバーでした。千歳セントラルロータリークラブの歴

史に傷を付けることのないように頑張っていきたいと思い

ます。宜しくお願い致します。 

 

 各委員会連絡・報告   

友好クラブ委員会 副委員長 高塚 信和 

桜のシーズンがやって参りました。4 月 8 日に長泉の枝

垂れ桜が咲いて、いただいた写真を回覧します。今日私

も札幌から来ましたが、厚生年金会館のコブシが真っ白

に咲いておりました。間も

なく明日ぐらいに札幌は開

花になるのではと思いま

す。標本木は円山にある

ものですから、札幌の開花

は円山の北海道神宮の

標本木が咲かないと開花とはなりませんが、千歳は連休

前、おそらく 28、29 日ぐらいに咲くのではないかと思いま

す。カメラを持っている方は是非、駅前の友好クラブの記

念樹である桜も撮っておいてくれれば良いかなと思います。 

 

雑誌委員会 委員長 白木 松敏 

皆さんのお手元に配布しました千歳民報に掲載されて

おりますが、当クラブの伏木会員が子ども食堂をオープン

したという記事です。今日

は伏木さんお休みですの

で、今度出席されました

ら、ニコニコ BOXの影響も

ありますので、再度また発

表します。以上です。 

 

会員増強・維持委員会 委員長 山口 康弘 

4 月 10 日に行われました当委員会担当の例会におき

まして、皆様方には大変慣れない手法のマンダラシート

を用いまして、会員の候補者となる方のリストを頂きまし

た。その後も幾つか頂戴しましてそれをまとめたものを前

回は千歳RC50周年がありましたので、本日の配布とな

りました。参加された方は、一番上に自分が書いた方、

その後ろに全員のまとめた

表があります。人によって

は 8 人の推薦を受けてい

る若いメンバーも中にはい

らっしゃいます。今田口さ

んがガバナー補佐という

事、また菅原さんの次年

度に向けて、会員増強というのは最後まで諦めずに一人

でも多くの仲間を作って、このロータリークラブの活動を盛

り上げていきたいと思っておりますので、このリストを元に

動ける方は動いて頂き、私の方から被っている場合は、

お願いする場合もあります。行きたいところがあるけれど

説明してもらえないかという事があれば、時間を調整して

何処でも付いていく覚悟がございます。是非お声掛け頂

いて最後の最後まで一人でも多くのメンバーを募っていき

たいと思いますので、今一度ご協力の程宜しくお願い致

します。 

 

青少年奉仕・ローターアクト委員会 委員長 臼田 暢 

来る 5 月 19 日、千歳ローターアクトクラブの創立 30 周

年記念式典という事で前回登録お申し込みを頂きまし

た。今回 8 名のメンバーに

登録頂きました。明日が

本登録の締切りですか

ら、登録料等支払いの件

で、事務局で領収書を用

意しておりますので、皆様

宜しくお願いします。 

 

 4 月誕生日祝   

進行：幹事 笹谷 俊尚 

☆小松 義徳 会員（4 月 26 日生） 

☆髙木 昌人 会員（4 月 10 日生） 

☆手島 和枝 会員（4 月 2 日生）欠席 

おめでとうございます！ 
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 ニコニコ BOX   

進行：ニコニコ箱委員会 委員 南雲 勇次  

ガバナー補佐 福田武男様よりニコニコ BOX を頂戴し

ました。例会担当と黄色いハンカチご協力のお礼、誕生

日祝い、ゴルフコンペ入賞などご協力頂き有難うございま

した。 

髙木昌人会員、佐々木俊英会員、小松義徳会員 

 

 本日の例会プログラム  

通常例会「防災講話事業の検証」 

担当/防災講話事業実行委員会 委員長 髙木 昌人 

「防災講話事業」実行委員長の高木です。宜しくお願

いします。 

今日は先の事業の検証というコトで、改めてまずは本事

業の要項についてのおさらいです。事業の趣旨は「地域

を含めて人間関係の希薄化が進行している昨今、千歳

市内の青少年達に、自助の意識の醸成とともに、助け

合う、協力する、絆を深める大切さも再認識し、日常生

活にも役立たせてもらう」ことを目的とします。 

具体的な内容としましては、2011 年東日本大震災で

甚大な被害を受けた宮城県亘理郡山元町で、震災当

時は山下中学校の校長先生として、被災地のリーダーと

して、そしてその後はその経験で得た事を全国に発信し

ている「やまもと語りべの会」会長である渡邊修次さんを

千歳にお招きし、子ども達に語って頂き、今後の生活の

糧にしてもらう、ということです。 

残念ながら市内の全学校を回るというわけにはいかず、

対象を千歳高校、勇舞中学校、北陽小学校にさせて

頂き、当日はメンバー皆様にも設営からご協力を頂きま

した。改めまして、本当にありがとうございました。 

そもそものきっかけは、一昨年になります…2016年５月

の尾本年度におけるクラブの事業として宮城県岩沼市

の「千年希望の丘植樹祭」に皆さんで参加した際に、隣

町の山元町の被災状況を視察するバスツアーでガイドを

していただいた「やまもと語りべの会」のお話を聞いたこと

です。特に中浜小学校での惨状は今でも皆さんの記憶

にも強く残っていると思います。 

そして…その年の 12 月に、現在の四方年度の理事予

定者による最初の顔合わせの場で、四方エレクトより「や

まもと語りべの会の話を、千歳の子ども達にも聞かせてあ

げたい」というご希望を聞きました。 

そしてその後の度重なる理事会を経て…その実現性に

ついて議論を重ねて参りました。この時点ですでに四方

会長は内々で各関係各所には内諾を頂き、また理事

会内では既存の組織図とは別に実行委員会を立ち上

げ、その委員長に高木がご指名を受けました。まあ実際

には長年岩沼 RC さんとのパイプ役を担ってこられました

松坂さんのご指導のもと進めていったわけであります。９

月にはちょうど同じような講演で札幌に来られていた語り

べの渡邉会長と空港でお会いして、10 月に四方会長、

松坂さん、高木で岩沼市を訪問し、協力要請をして参

りました。 

その後…千歳では、まず教育委員会にご後援を正式に

依頼し、千歳高校、勇舞中学校、北陽小学校の先生

たちと事業の説明をし、実際に各学校のプロジェクターの

チェックや会場となる体育館の確認をさせて頂いておりま

す。また道新さんや民報さん、メディアコムさんにもプレスリ

リースを行って参りました。 

あとは…悪天候などによって飛行機が飛ばなくなって講

師が来られなくなることが心配でおりましたが、無事に事

業前日の３月 18 日に講師は来て頂きました。 

そして迎えた当日…岩沼 RC さんから渡邉会長と小野

パスト会長にもお越し頂き、千歳高校での講話も無事

に行うことが出来ました。 

夜の親睦例会にもご参加して頂き…翌日の北陽小学

校、さらには勇舞中学校での講話も無事に行うことが出

来ました。 

各メディアにも取り上げて頂きました。 

今回の事業テーマは「東北から伝えたいこと」ということで

すので、その「どう伝わったか？」という検証の手段として、

受講者皆さんにアンケートをとらせて頂きました。 

理事会で協議して作成した素案を、さらに各学校の先

生と話して、若干学校ごとに違いは生じましたが、そこは

やはり各世代の教育者の先生方にお任せしました。 

本日のニコニコ BOX 合計額 17,000 円 

今年度 累計額 783,000 円 
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数にして 1292 枚。意外と皆さんしっかりと書いて頂いて

いることにまずはとても驚いたというか嬉しく感じ、１枚１

枚じっくり読ませて頂きました。その分かなりの時間を要し

たので、事業後の検証例会までに１ヶ月の時間を頂い

といてホント良かったです。 

やはり小学校中学校高校ということで、講師も若干その

内容にも世代に合わせた趣向を凝らして頂いたので、ア

ンケート結果も単純に比べるわけにはいかないのですが、

やはり風船で示した津波の高さや、ブザー音を鳴らした

携帯ラジオなど、ただ話しただけではなくモノなどで示した

部分はやはり印象に残っているのだな、プレゼンをする上

でとても勉強になりました。 

どうしても「津波の高さ」や「被害の大きさ」を知った…とい

うのが印象としては大きかったと思いますが、そこからさら

に教訓として「家族ともっと話し合う」や「地域の人とコミュ

ニケーションをとる」といったさらに飛躍した考えをもってくれ

ているということも頼もしく感じました。 

やはり純朴な小学生から、中学生、高校生という多感

な世代になると…若干数に「長かった」や「つまらなかった」

「腰が痛かった」などのコメントもありましたが、それらも

１％程度ということで思っていた以上に少なかったという

のが感想です。 

ここで、そもそもの事業趣旨を振り返って「地域を含めて

人間関係の希薄化が進行している昨今、千歳市内の

青少年達に、自助の意識の醸成とともに、助け合う、協

力する、絆を深める大切さも再認識し、日常生活にも

役立たせてもらうことを目的とします。」という…この最後

の「日常生活にも役立たせてもらうことを目的とします。」

という目的が達成できたか、という部分に着目して考えて

みると、「近所の人や見守り隊の人に、たくさんあいさつを

したい」や「ちゃんと親の話を聞く」「自分の事だけを考える

のではなく、周りのことも気にしようと思う。」「常に感謝の

気持ちを忘れず、大切に生きていきます。」といったコメン

トを拝見すると、まあ事業をやって良かったなと感じており

ます。さらにはこんな子供達がそう考えているのなら我々

大人ももっと感謝を感じながら生きていかなきゃなと教え

られたような気にもなりました。 

先の親睦例会でも申し上げたように、こういった事業は

「やって良かった」とついつい自己評価して自己満足にな

ってしまいがちになりますが、いただいた意見・・特に否定

的な貴重なご意見を踏まえて、今後の同じような事業へ

の参考にしていこうと思います。 

僕自身こういった役を受けた時点では、不安というか、正

直そんなに乗り気ではなかった中で、メンバー皆様から多

大なご支援を頂きながら何とか開催でき、勉強させて頂

きました。貴重な経験をさせて頂きました。本当にありが

とうございました。  

以上を持ちまして、防災講話事業「東北から伝えたいこ

と」報告と検証を終わります。 

最後までご静聴ありがとうございました。 

 

 次回例会案内  

SAA 大下 和志 

次回 5 月 1 日（火）は、休会です。（定款第 8 条第

1 節：同一週に祝日）次々回例会は 5 月 8 日（火）、

通常夜間例会「細則について」です。担当はクラブ研修、

新会員研修、細則検討委員会。開会点鐘 18 時 30

分。定例会場です。 

 

 NEWS ＆ TOPICS   

友好クラブ締結 15 周年記念の桜が開花 

2012 年、友好クラブ締結

15 周年を記念して長泉町

役場前に長泉ロータリークラ

ブと共同で植樹した枝垂れ

桜が今年も花を咲かせました。 

(写真提供:友好クラブ委員会 副

委員長 高塚信和) 

 

 

 

 

 SCHEDULE  

5 
月 

青少年奉仕月間  ■長沼国際交流フェスティバル ■長泉 RC
友好クラブ締結記念日(1997.5.13) ■春のセーフティコール 

8 日 
通常夜間例会「細則について」 [担当/クラブ研修、新会員
研修、細則検討委員会(委員長 佐々木俊英)] 

12 日 第 26 回長沼国際交流フェスティバル 

13 日 長泉 RC 友好クラブ締結記念日 

15 日 
移動例会「春の清掃奉仕活動」[担当/社会奉仕委員会(委員
長 武田伸也)] 

19 日 
千歳ローターアクトクラブ創立 30 周年記念式典・祝賀
会 

22 日 
移動親睦夜間例会 「親睦の夕べ in 唐々屋] [担当/
親睦活動委員会(委員長 石川貴美子)] 
会場：唐々屋 

29 日 通常例会「未定」 [担当/国際奉仕・空港募金箱委員会] 

6 
月 

ロータリー親睦活動月間  ■RI 国際大会 ■最終例会 

2 日 RI 第 2510 地区第 7 グループ IM 

5 日 
通常夜間例会「クラブ協議会/次年度の活動概要」 [担
当/次年度理事会(進行担当/次年度幹事 髙木昌人)] 

12 日 
通常例会「今年度の活動報告①各担当委員会」 [担
当/理事会] 

19 日 
通常例会「今年度の活動報告②各理事、地区委員」 
[担当/理事会] 

26 日 
親睦夜間例会  「2017-2018 年度 最終例会] [担
当/親睦活動委員会(委員長 石川貴美子)] 
※会員家族出席例会 


